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ПРОДОЛЖЕНИЕ
П О Ч И Н А

Сразу после завершения 
X X V  съезда К П СС бригада 
отделочниц треста «Томск- 
промстрой», возглавляемая 
делегатом съезда Марией 
Борисовной Сироткиной, 
объявила о том, что считает 
себя обязанной продолжить 
ударную трудовую вахту в 
честь всесоюзного форума 
коммунистов. Члены изве
стной строительной бригады 
дали слово — выполнить 
4-месячный план ко дню 
рождения В. И. Ленина, сде
лать Ленинский субботник 
днем наивысшей производи
тельности и отличного каче- - 
ства труда.

Почин под девизом — 
«Дню рождения В. И. Ле
нина — пять ударных де
кад» поддержали не только 
в областном центре.

Жизнь знатных передови
ков уже трудно представить 
без ответственности за рабо
тающего рядом, без новых 
начинаний, которые дают 
стимул для массового энту
зиазма.

В числе тех, чьи имена 
связаны с крылатым словом 
«почин», — лучшие люди 
области. Это, например, Ге
рой Социалистического Тру
да В. П. Янышевский, стояв
ший у истоков движения за 
высокую производительность 
труда на лесозаготовках , — 
первый тридцатитысячник 
десятилетие назад и первый, 
по итогам 1975 года, двух- 
соттысячник. Это кожевни- 
ковский ветеран-механизатор 
И. Д. Пахомов и его земляч
ка доярка Н. М. Варфоло
меева, буровой мастер из 
Стрежевого В. Г. Калиничук 
н многие другие.

Несмотря на «крыла- 
тость», нелегка дорога впе
реди идущих, особенно на 
первых порах. Сколько при
шлось доказывать преиму
щество новых методов 'труда 
в лесу тому же В. П. Яны- 
шевскому! А  повернуть 
назад инициаторы уже не 
вправе. Поэтому первый 
долг руководителей пред
приятий, общественных ор
ганизаций — поддержать 
новаторов решительно и 
смело, не ждать, пока новое 
пробьет себе дорогу само. 
Требуется такая чуткость к 
инициативе, такое умение 
разглядеть ее и оценить, 
чтоб силы правофланговых 
были использованы разумно, 
а их пример стал зарази
тельным для сотен __ и сотен 
тружеников. В этой ситуа
ции и сам передовик будет 
вести с себя более строгий 
спрос не только за рекорд
ные показатели, а и за то, 
как учит других работать 
высокопроизводительно.

Инициатива в наши дни 
ответственна. Но как часто 
об этом забывают! Еще за
вораживают руководителей 
красноречивые цифры, сви- 

етельствующие об успехах

передовиков. После перечня 
таких цифр и фамилий па
фос организаторов соревно
вания не дополняется зача
стую деловым разбором, 
тревогой: «Почему не рас
пространяем передовой
опыт?». Примеры тому — в 
каждом районе. Возьмем 
Томский район, где рядом с 
Березкинской фермой тру
дятся коллективы, результа
ты которых по надоям моло
ка отличаются от результа
тов березкинцев.

Большая организаторская 
работа, превращение почи
на в движение требует на
стойчивости и последова
тельности. А  во многих кол
лективах бывает так: обна
родуют добрый пример, от
дадут ему должное с трибу
ны и забудут. Так, напри
мер, случилось с почином 
бригадира раскряжевщиков 
М. М. Тихановича из Ингу- 
зетского леспромхоза, пред
ложившего бороться за ра
циональную разделку древе
сины. Если бы руководители 
объединения «Томлеспром», 
отраслевой обком союза, 
партийные организации при
няли действенные меры для 
широкого распространения 
этого начинания, не приш
лось бы констатировать: по 
итогам прошлого года лес
промхозы из-за снижения 
качества разделки древеси
ны недобрали товарной про
дукции более чем на 1 мил
лион рублей.

Очень медленно находит 
прописку на томских строй
ках Метод Н. А . Злобина. 
Городские райкомы партии 
мало сделали для того, чтоб 
на заводах по-настоящему 
оценили инициативу бригады 
опрессовщиков А . В. Умри- 
хина из объединения «Сиб- 
кабель», призвавших весной 
прошлого года эффективно 
использовать технику, повы
шать фондоотдачу и качест
во выпускаемых изделий. 
«Оборудованию -— высокую 
нагрузку» — вот под каким 
девизом мы будем трудить
ся, заявили тогда опрессов- 
щики.

И здесь мы подходим к 
вопросу о том, как долго 
живет почин. Совершенно 
ясно: только что названный 
нельзя ограничивать рамка
ми нескольких месяцев. 
Ведь цель поставлена боль
шая, и она пока не достиг
нута.

Явно преждевременно 
«тушились», не дав полной 
отдачи, многие начинания 
отдельных передовиков н 
трудовых коллективов, “ свя
занные с заботой об отстаю
щих. В нашей области вете
раны животноводства пом
нят еще почин свинарки 
М. Кучугуры, которая при
зывала протянуть руку от
стающим в каждом коллек
тиве и сама была настоя
щей помощницей и настав

лександр Павлов тр уд ится  в известной  бригаде К. Ф . Ни- 
ia  из К а та й ги н с ко го  л еспром хоза . О пы тны й  м еханиза- 

первы м освоил бесчо керн ы й  тр а кто р  ЛП-18 и добился на 
вы сокой  вы раб отки .

оллектив, в котором  работает А. Павлов, наметил загото- 
ь в 1976 го д у  не менее 150 ты сяч  нубометров.
А СНИМКЕ: тр а кто р и ст  А. Павлов. Фото В. Казанцева.

ницей тех, кто замыкал 
сводку соревнования. Дви
жение по почину свинарки 
дало себя знать, но тоже бы
ло свернуто раньше, чем сле
довало. Вот почему так 
справедливы слова Л. И. 
Брежнева, сказанные в От
четном докладе ЦК К П СС  
X X V  съезду партии: «Важ
но, чтоб ни один хороший 
почин не заглох. Несколько 
лет тому назад на предприя
тиях Горького возник при
зыв: «Ни одного отстающего 
рядом!». Это был не только 
производственный лозунг, 
но и нравственная норма. 
Вначале он был широко под
хвачен, но, к сожалению, в 
настоящее время кое-где за
быт. А  ведь его повсемест
ное распространение может 
дать важные для всей стра
ны результаты».

Добрый призыв должен 
быть встречен со всем вни
манием. А  вот пустозвонст
ву под видом починов следу
ет тоже сразу дать оценку. 
Очень несолидно выглядят 
иногда заверения ответ
ственных руководителей 
строек — сдать объект до
срочно, к такой-то дате, 
празднику строителей и т. д. 
Тем более, что такие завере
ния идут вразрез не толь
ко с собственными обя
зательствами. Слушаешь 
очередной названный срок и 
диву даешься, как же на
учились иные товарищи «де
лать хорошую мину при пло
хой игре» — срыв плана 
подавать как рождение ини
циативы.

Не надо специально пло
дить ряды инициаторов, за
ботиться о новом движе
нии обязательно с местной 
пропиской. Ведь дело не в 
новом ярком девизе, а в су
ти соревнования. А  сегодня 
его сердцевина — в опреде
лении пятилетки, пятилетки 
высокого качества н эффек
тивности. Вот и надо сде
лать так, чтоб в каждом тру
довом коллективе сверяли 
свои обязательства, свой 
трудовой энтузиазм по па
раметрам пятилетки.

Будут ли у почина широ
кие крылья, зависит не 
только от его актуальности, 
но н от ответственности ини
циаторов. А  самое главное 
— от умения организаторов 
соревнования понять: обес
печить высокий КПД почина 
гораздо сложнее, чем объ
явить о нем во всеуслыша
ние. Заботу о продолжении 
почина, долговременном его 
развитии вширь и вглубь 
должны взять на себя пар
тийные, комсомольские и 
профсоюзные организации. 
И тогда рядом с инициато-

8амн встанут сотни людей, 
аких же одержимых, вдох

новенных в труде. Тогда 
творчество, окрыленность 
станут нормой труда на бла
го Отчизны.

Идет конкурс молочных ферм
КАЖДЫЙ ДЕНЬ- 
У Д А Р Н Ы ЙНеблизок путь от Калмац- кой фермы колхоза «Рассвет» до Березовской фермы колхоза «Искра» Первомайского района. Но расстояние — не помеха соревнованию.Мысль о трудовом соревновании в этих коллективах зародилась давно, но по-настоящему оно развернулось в дни подготовки к X X V  съезду К П С С . Накануне съезда . животноводы Кал- мацкой фермы побывали в Березовке, познакомились с работой здешних доярок и скотников. Был заключен договор о социалистическом соревновании между Кал- мацкой и Березовской, фермами, такой договор заключили между собой и многие доярки этих коллективов.Когда были подведены итоги предсъездовского соревнования, в котором обе фермы добились успеха, досрочно выполнив свои обязательства, животноводы решили каждый день после съезда работать по-ударно- му.В красных уголках обеих ферм на видных местах —- обязательства, записанные в договоре о социалистическом соревнований. Коллектив Калмацкой фермы обязался добиться годового надоя ,на корову по две тысячи семьсот десять килограммов, повысить производительность труда на пять процентов, снизить себестоимость продукции на двенадцать процентов. На Березовской ферме обязались надоить на корову по три тысячи килограммов, повысить производительность труда на шесть процентов, снизить себестоимость продукции на одиннадцать процентов.-— Соревнование заставило нас полнее использовать все резервы, искать новые, чтобы получить больше продукции с меньшими затратами, — говорит зоотехник Кал- мацкой фермы Н. А . Толстоброва. — Прежде всего, это рациональное, эффективное использование кормов. .Отпускаются они строго по рациону, за этим следит фуря- жир В . А , Богуш. Концентраты обязательно дрожжуются. Строго соблюдается график запуска коров, проводится большая работа по пополнению дойного стада высокопродуктивными телками.Составлены хозрасчетные задания, в которых определено не только количество продукции,, которое нужно получить, но' и ее качество, затраты кормов на производство молока. За перевыполнение заданий животноводы поощряются материально и морально.

Итоги соревнования на ферме подводятся регулярно — каждую декаду и месяц. О его победителях, о лучших людях можно узнать, побывав в красном уголке, где. оформлены стенды «Держи равнение на передовых», «Успехов вам, славные труженики». В марте, например, большого успеха добились доярки А . И. Поливанова, награжденная орденом Ленина, и П . М. Блинникова. Кстати, в группе А . И. Поливановой сейчас самый высокий суточный надой на корову — пятнадцать килограммов.За квартал надой на корову на Калмацкой ферме составил более 830 килограммов молока. Почти такой же результат и у животноводов Березовской фермы, где соревнование возглавляет сейчас доярка А . В . Петрова. Суточный надой на корову в ее группе более четырнадцати килограммов молока. На обеих фермах с интересом следят за трудовым соперничеством А . И. Поливановой и А . В . Петровой, которые соревнуются между собой. В ближайшее время на Калмацкой ферме собираются побывать и бере- зовские животноводы.— При подведении сцойх итогов мы обязательно смотрим, как поработали калмац- кие животноводы, изучаем их опыт, — говорит председатель колхоза «Искра» Ю . И. Брок. — Подведение итогов стало не просто подсчетом результатов работы. Мы теперь больше анализируем, ищем, какие резервы у нас еще не использованы. Это позволяет добиваться более высоких результатов.Ту же мысль высказала и доярка Калмацкой фермы Е. В. Киегечева, награжден-, ная орденом Трудового Красного Знамени.—- У  нас много молодых доярок, и мы заинтересованы в том, чтобы все они работали хорошо, поэтому стремимся передать им свой опыт, привить любовь к работе, — говорит она.Трудовое соперничество двух коллективов позволило животноводам добиться высоких показателей. В эти дни суточный надой на корову на Калмацкой ферме— 10,4 килограмма, на Березовской — 10 килограммов молока. Коллективы возглавляют районное соревнование животноводов.Трудовая вахта животноводов, продолжается. Их девиз прежний: каждый день первого года новой пятилетки —  ударный.Сейчас оба коллектива включились в областной конкурс молочных ферм.
И. М АКСИ М О В.
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ОТСТАВАНИЕ 
БУДЕТ ПЕРЕКРЫТОВ конце марта на Обском лесопункте состоялось собрание рабочих и служащих Чаинского леспромхоза, на' котором коллективу был вручен почетный диплом Министерства лесной и деревообрабатывающей промышленности за досрочное выполнение задания девятой пятилетки. Принимая награду, директор ' леспромхоза А . Фомичев говорил о больших задачах,- которые предстоит решать коллективу, чтобы преодолеть отставание, допущенное в первом квартале.Чаинцы готовятся организованно начать заготовку ле

са вахтовым методом. 4 апреля бригада П. Ларькина приступает к работе на вахтовом участке «640-й километр» реки Кеть.На собрании выступили бригадиры В. Суханов, П . Дарькин, А . Вайхель и другие рабочие. Участники собрания обратились ко всем лесозаготовителям предприятия с призывом приложить все силы, чтобы выполнить производственные задания первого года десятой пятилетки. «Отставание первого квартала будет перекрыто», — заявили чаинцы.
В. УТКИН.Чаинский оайон

СДЕРЖАЛИ СЛОВОПисьмо рабочего объединения «Сибкабель» В. Ост- роухова «Эффективность, качество — наше общее дело» нашло горячую поддержку в коллективе ниж- , него склада Золотушенско-' го лесопункта. ' Раскряжевщики, приложили все усилия к тому, чтобы выдать древесины больше и лучшего качества. При плане 9 тысяч кубометров в марте

разделано более 10 тысяч. Коллектив сдержал слово. На 41 тысячу рублей выдано сверхплановой товарной продукции.
И. М А КА РО В.Молчановский район.

НА ПОРОГЕ НАВИГАЦИИНапряженная пора наступила сейчас для слесарей, электриков и монтажников, занятых на причалах Томского лесоперевалочного комбината. К навигации необходимо подготовить все оборудование для выкатки древесины из воды.Нынче на двух бревнотасках впервые будет оборудован пульт дистанционного управления сортировкой древесины. Хорошо работают строители под руководств вом бригадира А . Ф. Слат- нйкова. Слесарь С . П. Ложкин, электрик А . Михайлов постоянно . перевыполняют сменные, задания. В этом году предприятию предстоит переработать на 73 тысячи кубометров древесины больше, чем в прошлом.
Г. Ш А Р А В Ь Е В А .

Высокие наградыУказом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 10 марта 1976 года, за успехи, достигнутые во Всесоюзном социалистическом соревновании, и проявленную трудовую доблесть в выполнении заданий девятой пятилетки и принятых обязательств по увеличению производства и продажи государству продуктов земледелия и животноводс?ва награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа передовиков сельского хозяйства Р С Ф С Р .В том числе по Томской области:
ОРДЕН ОМ  Л ЕН И Н А

Баумгардт Валентина Георгиевна — доярка совхоза «Дубровский» Кожевников- ского района.
ОРДЕН ОМ  ОКТЯБРЬСКОЙ  

РЕВОЛ Ю Ц ИИ

Катышев Михаил Егорович — тракторист колхоза имени Ленина Зырянского района.
Удекюль Аральд Акселе- вич — бригадир колхоза «Искра» Первомайского района.

ОРДЕН ОМ  ТРУДОВОГО  
К РА СН О ГО  ЗН А М ЕН И

Борнло Тамара Михайловна — доярка колхоза «Первое мая» Первомайского района.
Буйницкая Ольга Антоновна — доярка совхоза «Вперед» Шегарского района.
Емельянов Георгий Васильевич — тракторист от- кормсовхоза «Кожевников- ский» Кожевниковского района.
Камышенцев Геннадий Дмитриевич — управляющий Зырянским районным объединением «Сельхозтехника».
Коньшнн Тимофей Михайлович — директор совхоза «Колпашевсшй» Колпашев- ското района.
Кудрявцев Андрей Петрович — бригадир совхоза «Северный» Чаинского района.
Моисеенко Вера Даниловна — доярка совхоза «Чернышевский» Бакчарского района.
Филатова Зинаида Касьяновна —- доярка совхоза «Белоетокский» Кривошеин- ского района.
Филиппова Зинаида Сергеевна — доярка совхоза «Октябрь» Томского района.
Юрьева Фаина Андреевна— бригадир совхоза «Коммунист» Асиновского района.

ОРДЕН ОМ  
«ЗН АК ПОЧЕТА»

Амосенко Екатерина Никитична — свинарка совхоза «Шегарский» Шегарского района.
Блажевич Мария Людвиговна — доярка колхоза «Гигант» Шегарского района.
Величко Василий Прокопьевич — управляющий отделением совхоза «Тогур- ский» Коляашевского района.
Гурьянов Лазарь Яковлевич — слесарь Томского районного объединения«Сельхозтехника».
Зуева Любовь Акимовна— заведующая фермой колхоза «Сибиряк» Зырянского района.
Козырицкий Анатолий Егорович — тракторист колхоза «Маяк» Первомайского района.

Кустов Григорий Михайлович — скотник совхоза «Сибирь» Бакчарского района.
Ляхненко Анатолий Яковлевич — комбайнер опытнопроизводственного 1 хозяйства имени Б. Н. Сидоренко Томского района.
Макаренко Николай Григорьевич — машинист совхоза «Малиновский» Кожевниковского района.
Мальцев Максим Васильевич — заместитель редактора областной газеты«Красное знамя».
Мельник Сергей Максимович — директор совхозаимени Ленина Асиновского района.
Панова Варвара Михайловна — доярка совхоза«Тогур'ский» Колпашевско- го района.
Райш Екатерина Александровна — доярка совхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковского района.
Станкевич Пелагея Макаровна — трактористка совхоза имени 50-летия С С С Р  Томского района.
Титов Иван Иванович — бывший заместитель заведующего отделом обкома К П С С .
Цынгалова Татьяна Демьяновна -— главный зоотехник производственного управления сельского хозяйства исполкома Чаинского районного Совета депутатов трудящихся.

О РДЕН О М  ТРУДОВОЙ
СЛ АВЫ  III СТ ЕП ЕН И

Веретнн Александр Иванович — тракторист совхоза имени X X I I  съезда К П С С , Кожевниковского района.
Добрычев Анатолий Иванович — тракторист совхоза «Петропавловский» Колпа- шевского района.
Дубовик Елена Ильинична — доярка колхоза «Заря» Первомайского района.
Еремина Валентина Ивановна — доярка совхоза «Петровский» Кривошеин- ского района.
Захаренко Агриппина Давыдовна — телятница совхоза имени Калинина Бакчарского района.
Комиссарова Галина Петровна — доярка совхоза «Чулымский» Тегульдет- ского района.
Маратканова Мария Дмитриевна — доярка совхоза «Красное знамя» Томского района.
Овчинникова Мария Кирилловна — доярка элитносеменоводческого хозяйства Нарьгаской государственной селекционной станции, Чаинский район.
Петров Геннадий Александрович — тракторист совхоза «Володинский» Кривошеинского района.
Степичева Мария Трофимовна — доярка колхоза имени Калинина Зырянского района.
Стратулат Василий Ильич —: машинист совхоза «Молчановский» Молчановского района.
Чернышов Михаил Гурья- нович — тракторист колхоза имени 50-летия Великого Октября Шегарского района.
Чупрнков Владимир Николаевич — тракторист совхоза «Комсомолец» Асияов- ского района.

М ЕД АЛ ЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»

Байдуков Григорий Прокопьевич — тракторист совхоза «Молчановский» Молчановского района.

Блинникова Полина Михайловна — доярка колхоза «Рассвет» Первомайского района.Гусев Виталий Парфирь- евич — секретарь парткома совхоза «Заветы Ильича» Бакчарского района.
Емельянова Надежда Константиновна — доярка совхоза «Первомайский» Кол- пашевского района.
Желонкин Петр Николаевич — тракторист совхоза «Новиковский» Асиновского района.Кондрат Мария Ивановна — свинарка совхоза «Ювалинский» Кожевниковского района.Мартынов Юрий Григорьевич — председатель колхоза «Юбилейный» Ш егарского района.Мегель Сергей Дмитриевич — тракторист совхоза «Павловский» Каргасокско- го района.
Нагаева Нина Анемпо- дистовна — доярка совхоза «Путь Ленина» Парабель- ского района.
Привалова Зоя Петифо-ровна — доярка совхоза «Белоярский» Верхнекетско- го района.
Сухан Галина Петровна — доярка совхоза «Александровский» Александровского района. М Е Д А Л Ь Ю  « З А  Т Р У Д О В О Е  ОТЛ И ЧИ Е»Вотяковский Вадим Иванович — председатель исполкома Копыловского сельского Совета депутатов трудящихся, Томский район..
Гаджимагомедова Таисия Федоровна — доярка совхоза «Средневасюганский» Каргасокского района.
Кондрашова Ольга Ивановна — доярка совхоза «Знамя» Молчановского района.Лескин Евгений Анатольевич — . редактор кривоше- внской районной1 газеты «Ленинский .путь».
Нефедов Георгий Андреевич — главный агроном колхоза имени Жданова Зырянского района.
Новоселова Галина Андреевна — доярка совхоза «Филимоновский» Асиновского района.Новосельцев Александр Степанович — тракторист совхоза имени Шишкова Парабельского района.
Поляков Александр Юрьевич — шофер совхоза «Таежный» Бакчарского района.
Попова Лидия Алексеевна — председатель Кривошеинского райкома профсоюза рабочих и служащих сельского хозяйства и заготовок.
Потапова Пелагея Ивановна — рабочая совхоза' «Томич» Томского района.
Пудов Дмитрий Егорович— тракторист совхоза «Те- гульдетский» Тегульдетского района.
Романова Вера Ивановна— бригадир совхоза «Авангард»' Кожевниковского района.
Симон Анна Георгиевна— доярка совхоза «Александровский» Александровского района.
Ханкирманова Розия Зиятдиновна —  доярка совхоза «Коломинский» Чаинского района.
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ВОВ В СЕО РУЖ И И  ВПЕРЕДИ СОВХОЗ „ВПЕРЕД"В Шегарском районе продолжаются вторичные взаимные проверки готовности совхозов и колхозов к весенним полевым работам. Недавно прошла взаимопроверка в соревнующихся совхозах «Вперед» и «Ш егарский».Комиссия, в которую входило более 20 человек — районных и совхозных специалистов, механизаторов.

признала лучшим совхоз «Вперед». Здесь качественно отремонтирована техника. Полностью укомплектован отряд механизаторов, работы можно будет вести в две смены.В совхозе «Шегарский» не вся техника еще готова, некоторые агрегаты отремонтированы некачественно. Но комиссия отметила хоро

шую подготовленность к севу агрономической службы совхоза. Утверждены и оформлены рабочие планы, механизаторы знают, где и на каких агрегатах будут работать. В ‘отделениях выпускаются боевые листки, неплохо организовано соревнование мехзвеньев.
В. ЕРО Ш К И Н А .
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ИНТЕРВЬЮ С ДЕЛЕГАТОМ  XX V  СЪЕЗДА КПСС

СОРЕВНОВАНИЮ
КРЕПНУТЬ

Хорошо поработали в девятой пятилетке трудящиеся Кол- 
пашевского района. За достижение наивысших результатов 

во Всесоюзном социалистическом соревновании они дважды 

награждались переходящим Красным знаменем ЦК КПСС, 

Совета Министров СССР, ВЦ£ПС и ЦК ВЛКСМ. Успешно вы

полнены коллективами предсъездовские социалистические 

обязательства. По просьбе редакции первый секретарь Кол- 

пашевского горкома КПСС, делегат XXV съезда партии В. И. 
ЗОРКАЛЬЦЕВ рассказывает о том, как идет соревнование за 

повышение эффективности, качества работы, за выполнение 

народнохозяйственных заданий на 1976 год.

Все мы, советские люди, радуемся и гордимся небывалым масштабом задач, намеченных X X V  съездом К П С С . Глубокий анализ итогов развития страны в девятой пятилетке, конкретное, конструктивное обсуждение планов на десятую, научный, комплексный подход к решению проблем экономики — все это не только характеризует стиль работы X X V  съезда К П С С , но и убеждает в реальности, обоснованности выдвинутых им целей. Доклады Генерального секретаря ЦК К П С С  Л. И . Брежнева, Председателя Совета Министров С С С Р  А . Н. Косыгина стали чёткой и ясной программой деятельности в десятой пятилетке.Реализация этой программы, достижение таких высот в экономике, о которых раньше приходилось только мечтать, предполагают коллективные усилия всех Трудящихся страны, широкое развертывание социалистического соревнования за улучшение качества работы. Возглавить это всенародное движение призваны партийные организации.Экономика нашего района — многоотраслевая. Устойчиво развивается промышленное производство, Крепнут строительные и транспортные организации, лучше пошли дела в сельском хозяйстве, благоустроеннее стали г. Колпашево, рабочие поселки и села. Крупное авиапредприятие, обслуживающее нефтяников, геологов, лесозаготовителей, современный речной порт, геофизический трест немало сделали для освоения природных богатств севера Томской области. Добились стабильности в работе лесозаготовители. Они сумели в старых делянах применить нб- вые формы организации труда, передовую технологию.Год X X V  съезда стал для колпашевцев годом необычайного трудового подъема. Досрочно выполнены предсъездовские социалистические обязательства. За три месяца дополнительно реализовано продукции почти на 500 тысяч рублей. Возросли объем производства, производительность труда по сравнению с прошлым годом. Выполнены задания по бытовому обслуживанию населения, по товарообороту.Вместе с тем мы понимаем, что этот год будет и очень сложным, особенно ' в сельском хозяйстве. На всех фермах идет соревнование за рациональное использование кормов, за повьгшеййе эффективности сельскохозяйственного производства. Действенными оказались рейды взаимных проверок между коллективами совхозов. Труженикам села удалось не только сохранить, но и увеличить поголовье крупного рогатого скота. Сократился падеж. Животноводы передовых ферм сумели повысить продуктивность

коров. Но по району в целом допущено снижение надоев. Возросла продуктивность птицы. Больше, Чем в прошлом году, продано молока государству. Квартальное задание по этому важному показателю выполнено. Сейчас все коллективы ферм включились в областной смотр-конкурс, направленный на успешное завершение зимовки скота.Вторая ответственная задача, стоящая перед совхо- ' за мн, — хорошо подготовиться к весне, создать основу для увеличения производства зерна, укрепления кормовой базы. Городская партийная организация приняла решение больше заготовить ценного корма — питам и иной травяной муки. Намечена Цель — иметь к зиме на каждую корову не меньше тонны этого Корма. Но, для этого нужно позаботиться об увеличении съема травы с лугов, о четкой работе агрегатов А В М  в течение всего летнего сезона.Социалистическими обязательствами трудящихся района предусматривается вывезти на поля не менее 70 тысяч тонн органических удобрений. Уже еывеЗёНо свыше 86 тысяч тонн, или около 6 тонн на гектар пашни. Больше припасено и минеральных удобрений. Весной с помощью авиации будут подкормлены луга и пастбища. Опыт у нас в таком деле уже есть, и нынче удастся провести подкормку более широко. Сейчас завозятся и Монтируются агрегаты А В М . К концу мая все они будут готовы к эксплуатации.Выполнение районом квартального плана по ' основным показателям промышленного, сельскохозяй- ,ствевного производства — результат напряженного труда всех коллективов. Но, отмечая их успехи, мы видим, что не все пораббтали так, как хотелось и как нужно было. Эго замечание относится, например, к коллективу строителей ПМК-580. Есть над чем поработать и Колпашевскому леспромхозу. У  предприятия немало трудностей. И я уже говорил, что лесозаготовители нашли средство их преодоления. Это новая техника и новая организация груда, технология. Но нельзя успокаиваться на достигнутом. Требуется дальнейшее совершенствование планирования и организации работы укрупненных бригад, улучшение использования древесного сырья, важно повысить активность инженерно-технических работников. Лесная промышленность района много выиграла бы от реконструкции Кетского лесозавода и организации на нем производства древесных плит. Выигрыш от этого — не только комплексное использование перерабатываемой древесины. Появилась бы возможность значительно расширить сырьевую базу и, следовательно, объем

заготовок леса за счет лиственных пород.Интенсивное развитие экономики в десятой пятилетке выдвигает как объективную необходимость дальнейшее повышение трудовой и политической активности грудящихся, укрепление дисциплины труда и быта, более широкое привлечение рабочих к управлению производством и к общественной деятельности.Самая неотложная задача — борьба со всеми проявлениями недисциплинированности, с нарушениями норм нашей морали. Вот почему в ответ на награждение переходящим Красным знаменем ЦК К П С С , Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и ЦК В Л К СМ  за победу во Всесоюзном социалистическом соревновании колпа- шевцы решили по опыту томичей начать поход за высокую дисциплину труда и быта.В районе упорядочена торговля крепкими спиртными напитками. Усилилась борьба с пьянством, правонарушениями по месту жительства. На базе крупных партийных организаций в речном порту, геофизическом тресте, на Кетеком лесозаводе, в СП ТУ-2 созданы опорные пункты общественности и милиции. Руководители предприятий, общественных организаций ежемесячно отчитываются в горкоме партии о состоянии трудовой дисциплины и уровне воспитательной работы.Приняты меры к укреплению состава и руководства народных дружин, товарищеских судов. Больше внимания и помощи оказывается административным органам. В социалистических обязательствах все более заметное место стали занимать вопросы укрепления производственной дисциплины.В первом квартале колпа- шевцы создали хорошие предпосылки, чтобы, как это и предусматривается социалистическими обязательствами трудящихся, досрочно справиться с заданиями первого года десятой пятилетки. Очень важно сейчас не ослабить накал в труде, вызванный подготовкой к X X V  съезду К П С С , его решениями. Соревнование за повышение эффективности, качества работы должно крепнуть с каждым днем. На проведших собраниях и митингах, посвященных завершению работы X X V  съезда К П С С , коллективы предприятий поддержали инициативу бригады М. Б . Сироткиной объявить 5 ударных декад в честь 106-й годовщины со дня рождения В. И . Ленина и обязались выполнить план 4 месяцев к 22 апреля.

П р а з д н и к  т р у д аВсе более широкую поддержку в производственных ' коллективах получает инициатива Москвичей, решивших провести 17 апреля коммунистический субботник. В этом году субботник пройдет под знаком борьбы за повышение эффективности и,качества работы.Первый коммунистический субботник прошел 55 лет назад. Тогда 15 рабочих Московско-Казанской железной дороги добровольно, без оплаты отремонтировали три паровоза. Затем состоялся массовый субботник. Основатель Советского государства В. И. Ленин назвал это событие «Великим почином», увидел в нем «ростки коммунистического труда», сам участвовал в субботниках.От 15 участников до 140 миллионов, от трех отремонтированных паровозов почти до миллиарда рублей, ■ заработанных для общества, — таков путь, пройденный «красной субботой» зд 55 лет. £Возьмем последние пять лет. В 1971 году на коммунистический субботник вышло свыше 1.20 миллионов человек — почти половина населения страны. 128,4 миллиона человек участвэ- вали в субботнике 1972 года. В субботний день 1973

года коллектив Московского автозавода имени Лихачева изготовил продукции почти на. три миллиона рублей, выпустил 600 грузовых машин, 520 домашних холодильников. С конвейера Ростовского завода сельскохозяйственных машин сошло 100 самоходных зерноуборочных комбайнов. Только одной промышленной продукции было произведено в стране в тот день на 636 миллионов рублей. Суммой 683 миллиона рублей оценивалась промышленная продукция, выпущенная на субботнике 1974 года. На прошлогоднем субботнике, в котором участвовало более 140 миллионов человек, было заработано и передано в фонд девятой пятилетки свыше 200 миллионов рублей, а промышленной продукции произведено более чем на 740 миллионов рублей.В целом по стране в дни субботников у нас добывается около миллиона тонн угля, выпускается свыше двух с половиной тысяч автомашин, свыше десяти миллионов метров тканей,

более двух миллионов штук трикотажных изделий, около миллиона пар кожаной обуви...На что идут средства, заработанные на субботниках? Об этом рассказывают:
Борис Петровский, министр здравоохранения С С С Р .— На средства от субботников строятся новые родильные дома, женские консультации, Всесоюзный научно - исследовательский институт акушерства и гинекологии, крупнейший онкологический центр в Москве. В 1972 году было построено десять детских клиник, в 1973-м — двенадцать. В 1974 году осуществлено строительство 20 медицинских объектов. Началось строительство Всесоюзного кардиологического центра с клиникой в Москве, на него выделено 25 миллионов рублей, полученных от субботников. На строительство специализированных кардиологических и терапевтических корпусов в республиках, краях, областях, городах ассигновано 112 миллионов рублей...

Средства, полученные от субботника 1975 года, были направлены на дальнейшее улучшение охраны материнства и детства, на улучшение медицинского обслуживания ветеранов войны и труда.
Зоя Новожилова, секретарь Ц К  В Л К СМ .— Пройдет немного времени, и в 13 городах страны распахнут двери новые дворцы и дома пионеров. Это будет большое событие в жизни детей Волгограда, Читы, Томска, Ужгорода и других городов. На их строительство пошли средства, полученные от коммунистических субботников. Только в 1972 году было выделено 30 миллионов рублей на строительство дворцов и домов пионеров, 15 миллионов — на создание пионерского лагеря для детей Сибири, Дальнего Востока и Крайнего Севера. Хорошим подарком детям станет круглогодичный пионерский лагерь вблизи Владивостока на 1.200 человек.
Михаил Прокофьев, министр просвещения С С С Р .

— Стало доброй традицией часть средств, заработанных во время субботников, отдавать на нужды «привилегированного класса» страны— детей. В 1971 — 1975 годах на строительство сельских школ на 208 тысяч учащихся было ассигновано из средств субботников 178 Миллионов рублей. Сейчас развертывается большая программа школьного строительства. До конца десятой пятилетки будет построено1 новых школ на 7 миллионов мест, из них 4,5 миллиона— в сельской местности, интернатов для учащихся— на 772 тысячи, мест. Все это обеспечит полностью потребность сел в школах. Для учителей возводятся жилые дома площадью более 6 миллионов квадратных метров. Существенная добавка средств от субботников к государственным капиталовложениям на школьное строительство — проявление заботы народа о воспитании и образований молодого поколения.
Ю . Ш ЕБА Л И Н , 

корреспондент А П Н .
M ln ill l in iM lin i l l l l l l l l l l l l l l l l i i i i i i i i i i i in i i i i i i i i iH in , iiiiiiMiiHiiiiiiimiinniientiiiiiiiiiiiiiiriiiiiiiiiiiiiiii,„ii„lllimiimimni|IIIIIII|U|II, II|1|||llllimm,imi,IIIIIIIIIIIIimmmilIIIIIIIIimimI||0.К а к  ж и в е ш ь ,  т р а с с о в и к ?
Т Р У Д Н Ы Е
К И Л О М Е Т Р ЫХочу рассказать об одном своем товарище, жизнь которого интересна и во многом поучительна. Зовут этого парня Виктор Алиев. Работает он в С М У-4 треста «Востоксвбтруб о п р о в о д- строй». Отличный работник и отличный товарищ. За хороший труд его не раз поощряли. Однажды с ним произошло несчастье на строительстве нефтепровода близ города Кургана. Долго лежал в больнице. Но, мужественный человек, он снова, стал в рабочий строй. В трудную минуту его поддержали не только врачи, но и друзья,Сейчас Виктор работает на полуавтоматической установке. Его трудовой адрес — трасса газопровода Нижневартовск — Томск —Кузбасс. Алиев — мастер, своего дела. Добивается хо

рошей производительности: варит 16 плетей в смену, это около 200 процентов' задания. Он недаром пользуется уважением и у товарищей по работе, и у руководителей.Одно время я трудился Л рядом с ним. Но у меня- сейчас другая забота: вторая нитка нефтепровода Красноярск— Иркутск. Я  уеду, но никогда не забуду этого трудолюбивого человека. Йе спеша, стык за стыком, плеть за плетью идут километры трассы нового сибирского газопровода. Это кило-, метры и сварщика Виктора Алиева:. Они даются нелегко. Это уж я знаю й по себе. Уезжая, я желак> Виктору удачи во всем,
М. ИВАН О В, 

автосварщик СМ У-4  
треста «Востоксибтру- 

бопроводстрой».

В повестке дня—охрана труда
Томский горком К П С С  провёл семинар с главными инженерами предприятий и организаций города. Он был посвящен:1 вопросам противопожарной безопасности, охраны труда и техники безопасности. С  докладами на семинаре выступили бтвет- ственные работники облсов- профа и управления внутренних дел облисполкома.

Опыт ом

В работе семинара приняли участие секретарь горкома К П С С  М. С. Козырев и заместитель начальника управления внутренних дел облисполкома Н. Ф. Вышегородцев.
В. КОРОБОВ, 

заведующий промыш
ленно-транспортным от
делом горкома К П СС.

делят ся
л у ч ш и е  ш к о л ыОтдел науки и учебных заведений обкома К П С С  совместно с облоно, институтом усовершенствования учителей, областным отделением ■ педагогического общества Р С Ф С Р  и обкомом профсоюза работников просвещения, высшей школы и научных учреждений провел областную научнотпрактиче- скую конференцию «Совершенствование учебно-воспитательного процесса в условиях кабинетной системы». С  докладом на эту тему выступил заведующий облоно М . Д . Шнпулин. «Психолого-педагогические основы использования кабинетной системы и технических средств» — тема второго доклада, с  которым выступил заведующий кафед

рой педагогики и психологии пединститута А . В . Детте- рер.Ряд руководителей школ и учителей области поделились опытом работы в условиях кабинетной системы.Второй день работы конференции был посвящен занятиям в восьми предметных секциях на базе школ Томского района. Учителя Томска и области с большим интересом ознакомились с опытом работы в кабинетах физики, химии и биолоТии Богашевской средней школы, кабинетов русского языка и литературы Моряков- ской бредней школы, кабинета начальных классов Зональной малокомплектной школы и других.
Л . ЛЕОНОВ.

аштоРЕпортджШ
П о-ударном у труд ятся  меха

н изаторы  ПМК-1 объединения 
«С ою зтом скм елнорация» , спе 
ци ал и зи рую щ ие ся  на бурении  
и п р окл ад ке  водопроводов. 
Д осрочно , но д н ю  о ткр ы ти я  
XXV съезда КПСС, вы полнив

ВОДОПРОВОД
план д в ух  месяцев» они  про- 

•  д ол ж а ю т  работать по -ударном у 
и в эти  весенние дни.

В перед виж ной  м е хан изи 
рованной  колонне № 1 тон 
задает бригада, возглавляемая 
Ю. Н. К ы тм ановы м  (он на 
сн и м ке  слева вверху), до
сро чн о  вы пол нивш ая квартал ь-

ДЛЯ СОВХОЗА
ны й  план. Сейчас эта бригада 
б ур и т  с к в а ж и н у  в совхозе 
«Луч» К о ж е в н и ко в ско го  рай
она. С истем атически  .перевы
по л няю т норм у вы работки  на 
этой работе бур о ви ки  (на н и ж 
нем сн и м ке  — слева направо): 
Б. В. М иро ш н ичен ко , А . Ф . 
К арп ен ко , Л . Б. М и н кин .

Ф ото  Н. М и ти касо ва . S

«День
информации»Свой очередной «день информации» трест «Оргтех- строй» территориального управления строительства проводил совместно с областной библиотекой вмени Пушкина в новом здании по проспекту имени Ленина.В просторном читальном зале была организована выставка книг на Такие актуальные темы: система качества и НОТ в етроительст- стве: нормокомплекты для производства штукатурных, малярных, каменных н бетонных работ: современные методы зимнего бетонирова

ния и химические добавки для раствора и бетона.Организовали встречу начальник отдела технической информации треста Галина Аркадьевна Барабанова и заведующая отделом технической литературы читального зала библиотеки Валентина Яковлевна Петухова.Всего было выставлено более 200 книг. Строители заинтересованно отнеслись к ним, сделали заявки,
За миллионр у б л е й
э к о н о м и иТакое обязательство взяли на 1976 год рационализаторы территориального управления строительства на своем очередном совете, когда подводили итоги за прошедший год.Тогда было внедрено 369 рационализаторских предложений. Новаторы управления участвовали в смотрах- конкурсах. Победителем вы

шел коллектив Ж БК-100. Этому коллективу, главному инженеру завода Д . И . Козловой и инженеру В РИ За Т. Н. Поповой вручены почетные грамоты.ХороЩие показатели имеют объединение «Томск- стройтранс»,. занявшее третье место по управлению, и трест «Опецстроймеханиза- ция».Звание «Лучший рационализатор области» присвоено начальнику технического отдела домостроительного комбината А . Н. Прыткову, внедрившему 11 рацпредложений с эффектом в 10 тысяч рублей, а также бригадиру слесарей Г. И. Бойцову и главному механику А . А . Степанову с завода ЖБК-100. Председатель областного совета В О И Р  Г. И. Сычев вручил им удостоверения и значки. Почетными грамотами областного совета В О И Р  награждены также начальник УМ-1 треста «Спецстроймехан и з а ц н я» А . В. Ковалев и старший инженер ПТО СУ-4 треста

«Томскпромсгрой» А . Г. Дегтярев.Одним из лучших рационализаторов в управлении является начальник группы производства работ треста «Томскжилстрой» Надежда Сергеевна Крутикова. В 1975 году ею внедрено 4 рацпредложения с экономическим эффектом в 25,8 тысячи рублей.В принятых социалистических обязательствах записано: «Довести число рационализаторов до 500 человек и внедрить не менее 500 рацпредложений . и 4 изобретений с экономическим эффектом в один миллион рублей».
Ф а к у л ь т е т
повышения
квалификацииПри Томском инженерностроительном институте начал работу факультет повы

шения квалификации инженерно-технических работников строительного производства, организованный по решению Томского горкома К П С С .Декан факультета, доцент Т И СИ  Владимир Дмитриевич Ярославцев рассказал о задачах и учебных планах курсов. Учеба будет вестись месяц с отрывом от производства. На факультет зачислен 21 человек. Это мастера, прорабы, работники ведущих производственных отделов управлений и тре-. стов. Чтение лекций поручается опытным преподавателям Т И С И , а также практикам. В первый же день, например, заместитель начальника территориального управления строительства В. Ф. Фишер рассказал о задачах строителей в десятой пятилетке. Перед строителями выступили также партийные и советские работники.

Вечер вопросов 
и от вет овПартком и постройкой Томского домостроительного комбината организовали вечер вопросов и ответов для жильцов общежития, что по проспекту имени Фрунзе, 126. Перед молодежью выступили начальник Д С К  Е. А . Калугин, директор завода крупнопанельного домостроения В. П . Рудов. Они рассказали об итогах работы в девятой пятилетке, о ходе предсъездовского соревнования и соревнования в дни работы съезда. Секретарь парткома В . А . Тропин рассказал о работе всесоюзного форума коммунистов. Перед собравшимися выступали председатель посгрой- кома М. Е. Черников, руководители Д С К  и завода КП Д, начальники участков.Такие вечера вопросов и

ответов проводятся в этом общежитии регулярно.
Забота о цехе п и т а н и яХорошую инициауиву проявили обкомы профсоюзов рабочих строительства и промстройматериалов, работников торговли и потребкооперации. Они провели совместное заседание пленумов и обсудили актуальный вопрос: питание строителей на объектах и предприятиях стройиндустрии.На пленуме отмечалась большая забота о питании строителей, которую проявляют руководители домостроительного комбината, треста «Томскпромстрой» и других коллективов. Так, например, в Ж БК-100 налажена тесная связь с трестом столовых, открыт стол заказов, ведется текущий ремонт помещений. Как выразился заведующий столовой

№ 9 В. М. Петров, столовая считается здесь цехом номер один.Однако многие руководители, например, трестов «Спецстроймеханиз а ц и я», «Томскжилстрой», до сих пор считают главной своей заботой только снабжение объектов материалами и механизмами. Про организацию бытовых условий и горячего питания рабочих они забывают. Здесь даже не заключают договоры с трестами столовых. Рабочие затрачивают на обед по 1,5— 2 часа или питаются в неблагоустроенных бытовках.На пленуме утвержден план мероприятий по улучшению организации общест- . венного питания на стройках и предприятиях территориального управления строительства и производственного объединения«Томскстройматериалы».
Редакция газеты «На 

стройках Томска» — 
коллективный коррес
пондент «Красного зна

мени».
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Е телей и ответы на критйку газеты  =
SilimiiiniuiiiiiiiiinitmuiinununinmrniiiminiiiiLmnriniimnnilinnmnniiiriiiiinnnnE

Лятилетка и мы

БЛАГОДАРИМ!
Руководителей Института 

оптики атмосферы, ко то р ы е  
заботливо отнеслись к  ра бот
ника м  охраны . Н есм отр я  на 
то, что м ы  наход им ся в по д чи 
нении м е ж в е д о м ств е н н о го  от
дела охраны , адм инистрация 
института реш ила одеть нас в 
ф о р м е н н ую  о д е ж д у  из соб ст
венны х средств. Были за куп 
лены кур тки , б р ю ки , руб аш ки .

Л. КОРЖ, 
бригадир;

А. БЫСТРОВ, 
профорг.

Зою Андриановну Байдули-
ну, р а б о та ю щ ую  бол ьш е 20 
лет в д о м о упр а вл е н и и  №  8, 
что находится по Н е чевском у 
пе р е ул ку . Ей н ел е гко  уд овл ет
ворить все пр о сь б ы  ж ильц ов, 
ко то р ы е  хотят о тр е м о н ти р о 
вать ква р ти р у , кухн ю , кры ш у, 
но ж и л ьц ы  д ом а  №  78 на ул и 
це К р а сн о а р м е й ско й  н и ко гд а  
не слыш али от нее отказа , и 
она п о м о ж е т  л ю б о й  беде, ка к  
главны й- и н ж е н е р  д о м о у п р а в 
ления, ка к  вним ательны й и о т 
зы вчивы й  чел овек.

А. ГРЕЧНЕВ.
г. Том ск.

Врача Лидию Яковлевну 
Малах и методиста Людмилу 
Георгиевну Дорошенко. О н и
работаю т в каб инете  л ечебной  
ф и зкул ьтуры  п о л и кл и н и ч е ско 
го  отделения го рб о л ьн и ц ы  
№  3. Я заболел инсультом  и не 
м о г ходить б е з  по сто рон н ей  
по м ощ и . Благодаря том у, что 
со м ной  пр овед е ны  занятия 
по л ечеб но й  ги м на сти ке , я 
стал пе ред ви га ться  сам остоя
тельно. М алах и Д о р о ш е н ко  
п р овод я т  такие занятия, по- 
м о е м у , д об росо вестн е йш и м  
о б р а зо м  и пом отаю т очень 
м н о ги м  л ю д ям .

И. КАЗАНЦЕВ.

г. Том ск.
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Ветеран остается в строюДвадцать лет назад пришел в торговлю Алексей Николаевич Почепко. Должность у него небольшая — рабочий-кольцевик. Получить товары на базах и доставить их в магазины — обязанности не очень сложные. Но за свой добросовестный труд, за четкое, без. всяких срывов, выполнение обязанностей не раз он премировался, награждался грамотами, которые хранит вместе с фронтовыми наградами. Подошло время Алексею Николаевичу уходить на пенсию. Собрались все работники нашего объединения’ сказали немало теплых слов, вручили подарок, пожелали хорошо отдохнуть на курорте.— Спасибо вам, — оказал он. — Отдохну маленько, снова выйду на работу. „  _
М. Л УЖ А Й Ц ЕВ , 

директор торгового объединения.с. Куяново Первомайского района.Цифры, которые радуют
Денежные доходы томичей растут из года в год. И это значит, что они больше покупают, лучше живут материально. Возрастают и суммы вкладов в сберегательные кассы. Такой рост не потому, что нужно откладывать на «Перный день». Люди откладывают деньги для покупки дорогостоящих вещей, например, автомашин. В начале прошлой пятилетки жители Томска имели в сберкассах 64 миллиона рублей. К 1 января этого года циф|)а вкладов возросла почти вдвое. 170 тысяч человек в городе имеют сберегательные книжки.Сберкассы Томска сейчас производят свыше 2,5 миллиона операций в год. Большой объем денежного оборота подтолкнул нас к широкому развитию новых видов услуг, которые оказываются не только отдельным гражданам, но и организациям. Так, в настоящее время мы принимаем платежи за квартиры и коммунальные услуги, денежную выручку от некоторых торговых и бытовых предприятий. Сберкассы нередко выдают деньги, идущие для зарплаты.Тесные связи у нас с органами государственного страхования 2,4 миллиона рублей 9 тысячам горожан было выплачено- только в 1975 году в качестве страхового возмещения.Широкое распространение в последнее время получили расчеты населения с помощью чеков и аккредитивов. Та- кйх расчетов, например, в 1975 году, йройзвёдено на сумму около 9 миллионов рублей. Очень удобной формой для многих наших вкладчиков стало перечисление денег прямо да зарплаты на счет в сберкассе. Это экономит время, обеспечивает регулярность накопления денег, увеличивает число людей, располагающих деньгами для покупки товаров длительного пользования. Таких перечислений из зарплаты на счет в сберкассеца прошлую пятилетку было свыше 40 миллионов рублей.Томичи активно участвуют в 3-процентном внутреннем выигрышном займе 1966 года. Облигаций этого займа у горожан на 2 миллиона рублей. Есть й крупные выигрыши. Так, в прошлом году два человека получили по 5 тысяч рублей, два — по 2,5 тысячи рублей и шестеро выиграли по тысяче рублей. Не обходит фортуна и любителей денежно-вещевой лотереи. За 1975 год по лотерейным билетам выплачено 230 тысяч рублей. Два томича выиграли автомашину «Москвич», два — «Запорожец». 24 человека получили ковры.Быстрый рост новых жилых кварталов, расширение сети 'детских учреждений, телефонизация и многие другие перемены, радующие всех томичей, прямо отражаются в документах сберкасс. И главное, что объединяет все цифры, приведенные и не приведенные мной: благосостояние томичей быстро растет, удваивается, по нашим Данным, за каждые пять лет.

И. СО БО Л ЕВ.
заместитель заведующего Центральной сберегатель

ной кассой №  131 г. Томска.Растет товарооборот
В эти дни первенство в соревновании держит магазин в, поселке Березовка, где заведующей работает Елена Григорьевна Ковалёва. Перевыполнив двухмесячный план товарооборота на 10 процентов, коллектив досрочно выполнил и свои мартовские обязательства. Среди работников орса развертывается соревнование и за высокое качество труда. Здесь первенствует Ольга Григорьевна Сазонова, работающая в пекарне поселка Шпалозавод. Она выпекает самый вкусный в районе хлеб. В целом коллектив орса в первые месяцы года увеличил товарооборот на 50 тысяч рублей по сравнению с планом.

Ю . Г Р И Ш А ЕВ , 
начальник орса Парабельского леспромхоза.

«О
Автобусыб р и г а д ы

людях хороших

одинаковые,р а з н ы е
Мы живем за пределами по

селка Новый, работаем в го-
водителя А. Петрова и кон
дуктора М. Мочкинец. Невзи- 

роде, часто приходится домой рая ни на что, они всегда ве- 
ездйть очень поздно. Хорошо, зут людей до конечной оста- 
что перенесли конечную оста- новки (делали это, когда еще 
новку автобуса № 2-а — доби- и остановки такой не было), 
раться теперь до дома легче. Мы считаем,, что эта бригада 
Но бывает вот такое. Приеха- заслуживает звания лучшей по 
ли в поселок в 10 вечера, и культуре обращения с пасса- 
шофер отказался дальше жирами. Так же трудятся на 
ехать. Мы попросили показать этом маршруте и водитель
график, он показал сразу два, 
в одном стояла и конечная ос
тановка, а в другом ее не бы
ло. «По какому графику вас 
везти?* — спросил он и не 
повез. Через две недели опять, 
та же история с этим шофе
ром. Как тут не вспомнить

Е. Калуцкий с кондуктором 
3. Мурсалимовой — очень 
вежливы и внимательны. Всем 
бригадам надо брать с них 
пример.

А. РО Д И К О ВА , Н, Ш УР- 
П И К О ВА , Т. СТЕПАНОВА  
и еще несколько подписей. г. Томск.

Ее з о в у т  Г а л и н а27 февраля я купила сыну подарок ко Дню рождения — магнитофон «Маяк-202». Ровно через два дня он перестал работать. Такая красивая на вид машина и .... такая неприятность. Притом заплатила я за нее 220 рублей. Поехали с сыном в мастерскую гарантийного ремонта (переулок Тихий, 20-а). Мастер запросил 6 рублей за ремонт, так как якобы пломба из пластилина поцарапана, хотя и согласился, что Магнитофон новый. Не понравились мне 3T0f мастер й его рассуждения. Й решила я на другой день съездить в универмаг, где покупала магнитофон, посоветоваться, как быть.Девушки из отдела радиотоваров внимательно выслушали меня. Видно, комсомольская бригада — у  всех

значки комсомольские. Девушки отнеслись к нам совсем не так, как обычно, когда покупатель недоволен товаром. Они позвали заведующую отделом Галину, и она распорядилась взять магнитофон в служебное помещение, где мастер отдела . .  радиотоваров в тот же день исправил дефект. Сейчас Магнитофон исправен. У  сына много радости; и у Меня тоже.Очень прошу найти местечко в газете для девушек из отдела радиотоваров универмага. Пусть многие поучатся, как надо работать. Я  Галине большое спасибо!Её фамилия — Гуполова.
А . Х А Р И Н А , 

работница «Облме'жкйЛ- 
хозстроя».г. Томск.

Н а ш а  р а д о с т ь
Это случилось в феврале. 

Пользуясь тем, что дома нико
го нет, вор взломал замок? на 
двери, украл часть вещей. Ког
да мы пришли домой вечером 
и обнаружили это, сразу же 
сообщили в милицию. Нашим 
делом занялись инспекторы 
уголовного розыска Ленинско
го райотдела внутренних дел 
В. Шмальц и Ф. Мясников. 
Представляете наше удивле

ние и радость, когда на дру
гой же день они принесли нам 
все украденные вещи. Они ра
ботали всю ночь и утром за
держали вора. Сколько же на
до знать и уметь; 4fo6bi так 
быстро раскрыть преступление!

М. КОЗЮ Л ЬКО, 
старшая медсестра поли

клиники № 1.г. Томск.
О н  н у ж е н  в с е мВ двух километрах от села Черемхова есть деревенька Ярки. Здесь всего четыре дома, и живут в них рабочие отделения совхоза «Бундюр- ский». С  самого рождения этой деревеньки живет здесь и Яков Семенович Власюк. Каждый день он возит почту из села Вундюра и разносит её жителям Черемхова и Ярки. Метеосводку он не смотрит по утрам: в любую погоду почта сюда приходит вовремя. Кто он— Власюк?В далеком 1935 году вступил в колхоз, пахал, сеял, корчевал, выращивал скот. Жизнь тут налаживалась, но грянула война. Ушел Яков Семенович на Фронт. Не повезло солдату, в Курской битве получил тяжелое ранение в голову, потерял глаз. До конца войны был в госпиталях. Подлечили его, вернулся он в свои Ярки. Мужиков не было. Предложили возглавить животноводство, и до 1957 года он трудился в животноводстве. Работал с полной отдачей, но врачи предложили перейти на более легкую работу.Подумал Яков Семенович и решил работать у нас. Целый день на свежем воздухе, с людьми. Полюбил он

эту работу. И вот почти два десятка лет носит сумку с газетами и письмами. Принимает на дому почтовые переводы и посылки, берет плату за радио,1 электроэнергию1. Нужно послать телеграмму или бандероль — без Власюка не обойтись.Яков Семенович помнит, что еще недавно вся почта умещалась в полевой сумке, а сейчас бывают дни — целый воз почты. Одних журналов и газет односельчане выписывают по 4 экземпляра в среднем на семью. А  пенсионеры, кого ни возьми, — 120 рублей в месяц получают. Крепко стала жить люди. Радуется старый колхозник и солдат. Не зря начинал тут почти на голом месте, не зря проливал кровь. И люди совсем другие стали — душевно богаче. Ждут они его каждый день, встречают улыбчиво, приветливо. Советуются с ним не только о fT0M, как отправить посылку. Советуются, можно сказать, по всем житейским делам. Очень нужный он всем человек, тем более, что в служении людям видит радость жизни.
В. М АЛ ЬЦ ЕВ,

начальник Чаинского 
узла связи.с. Подгорное.

П осле критики « Ж д у т  весны»
В реплике под таким за

головком, опубликованной 
20 февраля, заместитель на
чальника Ленинского РОВД  
М. Козлов рассказал о не
удовлетворительной уборке 
снега некоторыми предприя
тиями района. Вот что напи
сали в ответ

Л. О Н УФ РИ ЕВ, директор 
трикотажной фабрики:На закрепленных за фабрикой участках принимаются меры по очистке снега. Были случаи, когда в «санитарные дни» снег не выво

зился из-за отсутствия грузового транспорта. Сбрасывание снега с крыш жилых домов не входит в обязанности коллектива фабрики.
В. АНТОН ОВ, директор 

комбината хлебопродуктов:На «санитарные пятницы» коллектив комбината выходит регулярно. В эти дни работают бульдозер, 3 самосвала и снегоуборочная машина. Снег вывезен с улицы Пролетарской, с участков на проспекте Ленина и улиц

Бердской, Мельничной. Очищены от снега тротуары. Работа по вывозке и уборке снега продолжается.Надо отметить, что комбинат по благоустройству Ленинского района не выполняет договорные обязательства по регулярной очистке проезжей части на улицах Мельничной и Пролетарской, хотя наш комбинат заплатил за сто уже 3.000 рублей. Плохо работает комбинат по благоустройству и на

большой территории комбината хлебопродуктов, на железнодорожных подъездных путях.
КОММЕНТАРИЙ ОТДЕЛА 

ПИСЕМ: Ответы двух руково
дителей свидетельствуют о 
том, что не все ладно в Ле
нинском районе в этом важ
ном деле. Но читатели газеты 
ежедневно сообщают о снеж
ных завалах не только в Ле
нинском районе. Следователь
но, необходимо вести уборку 
снега большинству коллекти
вов предприятий и организа
ций Томска. Хорошая органи
зация этой работы сейчас из
бавит от многих проблем в 
более теплые дни.

П и с ь м о  на контроле
Книгу жалоб ? 
Пожалуйста

Только  такой  разговор 
м ож ет бы ть  м еж ду оби
ж е н н ы м  покупател ем  и 
работн иком  торговли. 
О днако бы вает и иначе.
Е. М еркурьева, ж и вущ а я  
в Том ске, заш ла в м ага
зин  «О ктяб рьский»  на 
улице К ул а ги н а , 9. 
В стретили  ее здесь не 
та к , к а к  следует встре
чать по купа те л я , и она, 
естественно), попросила 
к н и гу  жалоб, но усл ы 
шала ка те го р и ч е ски й  от
каз.Заместитель директора Кировского райггящё- торга В. Коломийченко по просьбе редакций проверила письмо Е.. Меркурьевой. Сейчас в магазине «Октябрьский» установлены контрольные весы, на видном месте — книга жалоб, доступ к которой свободен для всех покупателей. Ка-ссйру- контролеру Т. Ефремек- ко и контролеру торгового зала Т. Тюменце вок объявлены строгие выговоры. Они лишены премии за февраль. Директору магазина В. Нефедовой предложено усилить контроль за обслуживанием покупателей.До будет свет

б . Л итид ов, П р о ж и в а ю 
щ ий  в Т о м ске  по  улице 
Б еринга , 13, написал а 
ре да кци ю  о том , что  дол
гое время в доме нет 
света.Начальник Советского райжилуправления Д. Ковтунов, сообщив, редакции, что «свет в дом подан», оставил в темноте вопрос о том. кто же слишком долго ремонтировал электрощит. /

Возбуждено 
уголовное дело

В. Савельев из г. Кол- 
паш ева в своем письме 
сообщ ил, что в его доме 
появил ись  газовы е пли 
ты . Этот пр и я тн ы й  ф акт , 
однако , заставил заду
маться, почем у за уста 
н о в ку  пл ит со всех 
ж и л ьц ов  дома взята пла
та.Письмом Савельева заинтересовался заместитель начальника Советского Р О В Д  М. Ли-патни- ков, поскольку организация. смонтировавшая в Колпашеве газовые плиты, находится в Советском районе Томска. Это — Р С У  № 20 объединения «Томекоблремстрой». Против прораба Г. Петли- на, который организовал продажу газовых плит и присвоил незаконно 700 рублей, сейчас возбуждено уголовное дело.

Трамвай № ...  ?
Среди пассаж и ров

трам вая есть такая  по
го ворка : «Если впереди
единица, сб о ку  двойка, 
то вагон идет по трой 
ке». Но М. Ч екм арев с 
этой по гово ркой  был не 
согласен и дважды  п и 
сал в редакцию , что у 
трам ваев номера м арш 
рутов  тол ько  впереди и 
это очень неудобно для 
па ссаж иров.Директор трамвайного депо И. Горбачев на первое письмо М. Чекмарева ответил, что порядок будет наведен до 10 октября 1975 года. На второе письмо Й. Горбачев ответил: «Имеют место случаи, когда на вагоне не полностью установлены маршрутные цифры и обозначения. За отсутствие ежедневного контроля, неправильную информацию редакции и волокиту заместителю директора А . Басовской объявлен выговор, начальники маршрутов Е. Карпова и А . Саренко строго предупреждены. На всех вагонах будут установлены обозначения маршрутов».Публикуя этоГ ответ, мы надеемся, что в конце концов впереди, сбоку й сзади томских трамваев будет одна и та же циф- да. И опыт других городов, где на трамваях — подробный перечень остановок, можно вполне освоить в этом году.

С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С
Договор между . С С С Р  и С Ш А  об ограничении подземных испытаний ядерного оружия, подписанный в" Мо- ск-зе 3 июля 1974 года, как известно, предусматривает, что, начиная е 31 марта 1976 года, стороны не будут производить таки^ испытания выше определенной мощности.В настоящее время про- . должаются советско-американские переговоры о заключении соглашения относительно подземных ядерных

взрывов в мирных целях, в связи е чем указанный договор еще не вступил в силу.Учитывая, однако, важное значение договора об ограничении подземных испытаний ядерного оружия как практического шага в направлении полного прекращения таких испытаний, а также принимая во внимание существенный прогресс, достигнутый в подготовке соглашения о ядерных взрывах в мирных целях, Советский Союз не

намерен предпринимать каких-либо действий, несовместимых с положениями договора, при том понимании, что С Ш А  со своей стороны будут поступать аналогичным образом.Одновременно выражается надежда, что будут приложены энергичные обоюдные усилия для скорейшего заключения соглашения о подземных ядерных взрывах в Мирных целях й вступления в силу договора от 3 июля 1974 года.

[М арксистско-ленинским курсом
С О Ф И Я , I апреля. (Т А СС). Под знаком монолитности партийных рядов, сплоченности БКП вокруг своего Центрального Комитета, прочного и нерушимого единства партий и народа проходят в Софии заседания X I съезда Болгарской коммунистической партии. Прения по отчетному докладу ПК, с которым выступил Первый, секретарь ЦК БКП  Т. Живков, еще раз свидетельствуют о том, что впечатляющие успехи республики — результат ленинского курса БКП , героического труда всего" болгарского народа, дружбы и сотрудничества со странами социалистического содружества.Центральный Комитет Б К П , вся наша партия всегда Черпали Силы и знания из сокровищницы опыта ленинской К П С С , творчески . претворяли этот опыт в жизнь. Новым источником знаний и вдохновения стал для нас X X V  съезд партии советских коммунистов, сказал в своём выступлений Кандидат в члены Политбюро ЦК

Б К П , первый секретарь Варненского окружного комитета партия Т. Стойчев. Сильная своей непримиримостью к любой попытке отклонения от марксизма-ленинизма,БКП высоко держит знамя пролетарского интернационализма, решительно отстаивает чистоту коммунистических идей.Т. Стойчев, остановившийся на проблемах международной деятельности Б К П , подчеркнул, что Она направлена на укрепление единства социалистического содружества, упрочение сплоченности международного коммунистического движения, 1 на усиление борьбы Против буржуазной идеологий. Идеологическая борьба становится всё более важным фронтом классового поединка двух миров, подчеркнул оратор. БКП  считает себя передовым бойцом Этого фронта, стоит на его важнейшем участке плечом к плечу с ленинской К П С С .Большое внимание X I съезд БКП  уделяет вопросам идеологической работы, участия в ней творческой

интеллигенции. Председатель Союза болгарских писателей академик П. Зарев, рассказал с высокой трибуны о работе литераторов республики, отметил, что тема современности, борьбы за социализм занимает первое место в Творчестве писателей Болгарии.Как четкую программу борьбы за построение развитого социалистического общества в Болгарии, формирования новой социалистической личности, развития социалистической культуры воспринимаем мы решения X X V  съезда К П С С , положения выдающегося по своей важности доклада товарища Л. Й, Брежнева, сказала председатель Комитета по искусству и культуре при Совете Министров Н Р Б  Л. Живкова. В сбереженном мире нет белее выдающегося политического и государственного деятеля, чем Генеральный секретарь ЦК К П С С , мудрый ленинец, мужественный н дальновидный бореи за мир товарищ Леонид Ильич Брежнев.2 апреля съезд продолжит свою работу.
^ С У Ж Д Е Н И Е  АГРЕССОРОВ 
И ИХ П О С О Б Н И КО ВН ЬЮ -Й О РК , 1 апреля. (Т А СС), Совет Безопасности ООН завершил обсуждение вопроса об агрессии расистского режима Ю А Р  и его империалистических покровителей против Народной Республики Ангола. Он одобрил проект резолюции, предложенный группой непри- соединившихся стран, в котором решительно осуждается • вооруженная интервенция Ю А Р  против Анголы. Резолюция требует, чтобы Ю А Р  «неукоснительно соб- I  людала независимость, суверенитет и территориальную целостность Народной Республики Ангола».Совет Безопасности потребовал от режима претории отказа от использования территории Намибии, незаконно оккупированной Ю А Р , для провокационных агрессивных актов против Н Р А  или любого другого соседнего африканского государства. Совет потребовал также, чтобы правительство Ю А Р  удовлетворило справедливые требования Народной Республики Ангола о выплате полной компенсации за ущерб и разрушения, причиненные Анголе, и возвращении Оборудования и материалов, захваченных властями Южной Африки.Резолюция была принята девятью голосами. Пекин- ский представитель отказался поддержать ее и не явился на заседание Совета Безопасности в момент голосования. Маоистский делегат.

как здесь оценивают подобный жест, «проголосовал ногами» против резолюций, осуждающей агрессию южноафриканских расистов! и их пособников, продемонстрировав тем самым1 полное банкротство политики Пекина в отношений решения проблем деколонизации и государственного становления новых независимых стран Африки.С Ш А , Англия, франция, Италия и Япония воздержались при голосовании. Представитель С Ш А  приложил немало усилий, пытаясь оправдать явную и тайную поддержку Соединенными Штатами и блоком Н А Т О  вторжения вооруженных сил Ю А Р  на территорию Анголы и их широкую военную поддержку раскольнических группировок Ф Н Л А  и У Н И Т А .Отпор клеветническим нападкам на миролюбивую внешнюю политику С С С Р , последовательно поддерживающего национально-освободительное движение народов, дал советский представитель М. А . Харламов. Он подчеркнул, что в агрессии против Народной Республики Ангола южноафриканский расизм не был одинок. Вместе с ним выступал раз- ■ ношерстный союз наиболее реакционных сил империализма н реакции — заклятых врагов независимости Африки, а также маоисты, взявшие на себя неблаговидную роль их пособников.
П̂ОЛОЖЕНИЕ 

|в АРГЕНТИНЕБ У Э Н О С -А Й Р Е С , 1 аяре- 
I ля. (Т А СС ). Военная хунта “ Аргентины опубликовала [свод основных положений, I которые будут определять I функции и характер ее дея- [тельности. В документе, которы й назван «Статут проц е с с а  национальной реорганизации», устанавливается, S что хунта в качестве высше- I го органа власти контроли- Зрует деятельность всех дру- 1гих государственных органное.
Ё

З полномочия хунты вхо- 1 назначение и смещение зидента, а также назначе

ния высших командных чинов в вооруженных силах, членов верховного суда и ряда других важных государственных органов.Таким образом, вся полнота власти в Аргентине официально закреплена за военной хунтой, в состав которой входят командующие тремя видами вооруженных сил.Министр экономики Мартинес де Ос выступил с заявлением, в котором изложил основные направления будущей экономической политики страны. Он подчеркнул, что . главный упор в поисках ' выхода из нынешнего кризиса будет делаться на развитие й поощрение частного предпринимательства.

ДОЛГИЙ ПУТЬ Б О Р Ь Б ЫН Ь Ю -Й О РК . 1 апреля. (Т А СС ). После увольнения в 1969 году за принадлежность к Коммунистической партии С Ш А  из' Калифорнийского университета, где А . Дэвис занимала должность ассистента профессора философии. она более шести лет не могла вернуться к любимому делу.Лишь четыре месяца назад Анджела Дэвис смогла не без трудностей прочитать курс лекций о роли женщины-негритянки в развитии негритянского общества студентам колледжа г. Клэрмонт (штат Калифорния). Под нажимом богатых попечителей этого учебного заведения дирекция не продлила контракт, а член правления колледжа. который пригласил ее для чтения этого курса лекций, был уволен с работы за «своеволие».Немало трудностей поджидало А . Дэвис и в Станфорде: в эти дни по требованию студентов администрация Станфорд- ского университета (штат Коннектикут) была вынуждена дать возможность выступить Анджеле Дэвис с лекцией о положении женщин. Эта лекция вызвала в университете огромный интерес и была прочитана в переполненном зале.НА СЕССИИ ЕЭБ<Ж Е Н Е В А , 1 апреля.! (Т А СС ). На проходящей | здесь 31-й сессии Европейской экономической! комиссии ООН  (ЕЭК) сегодня началось обсужде-! ние одного из главных! пунктов повестки дня — 
«О  проведении общеевропейских конгрессов или| межгосударственных совещаний по вопросам со-1 трудничества в области| охраны окружающей сре-| ды, развития транспорта , и энергетики», внесенного по инициативе советской| делегации.. Делегации социалисти- i чёских стран горячо под-| держивают советскую инициативу, подчеркивая, что предложения С С С Р ! направлены на осущест- j вление положений Заклю-[ чительного акта совеща- f ния в Хельсинки.

V
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 3 апреля 1976 года
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© Т е л е с к о п ы  
смотрят в небо

Есть видеомагнито
фон «Томск»!

© География выпуска
© В е р н и с а ж  
народных умельцев
© Н а г р а д ' а  
из братской страны

Каждый год весной со всех концов страны на встречу 
с «альма матер» приезжают геологи. И тогда 119-я ауди
тория наполняется радостью встреч и воспоминаниями, 
словами признательности преподавателям добрыми на
путствиями студентам.

рассказывает про вертолетные десанты съемочных партий и удивительные полярные ночи.Двадцать полевых сезонов на далеком якутском Севере.
Н А  К А Р Т Е  . четко обозначены белые квадраты» — места работы выпускников 1956 года. Якутия, Западная Сибирь, Украина... А  сколько раз изменилась за два десятилетия эта география? Сколько параллелей и меридианов промелькнуло на пути у тех, кто искал следы ускользавшего рудного пояса Чукотки или постигал геометрию складчатых систем Таймыра? У  тех, кому пришлось решать нелегкие задачи «зарубежной геологии» где-нибудь в ГвинееЗ А  В О Д -  

Ф О Н  Д УМ И Р АОдну из недавних суббот коллектив Томского завода резиновой обуви работал, чтобы сделать вклад в Советский фонд мира. Горячо одобряя политику мира, которая получила свое дальнейшее развитие в решениях X X V  съезда К П С С , рабочие и служащие предприятия решили своим трудом еще раз внести вклад в это благородное дело.Коллектив завода за последние четыре года внес в Советский фонд мира около 15 тысяч рублей. Взнос этого года составляет 4.824 рубля.Особенно активно участ

вовали в работе для Фонда мира инженерно-технические работники технического отдела, работники ОТК, бухгалтерии, подготовительного цеха №  2, цеха формовой и неформовой техники, а также коллективы рабочих цеха резиновой обуви, подготовительного № 1, цехов вулканизации, формовой и спортивной обуви и других. Много поработали коллективы детских учреждений,ж к о .Областная комиссия содействия Советскому фонду мира направила коллективу завода, коллективам ряда цехов и отделов, а также многим рабочим и служащим благодарственные письма за поддержку благородного дела Советского фонда мира, «алравленного на помощь народам, ведущим справедливую борьбу за свободу, независимость и мир.
Н. САЛ К О .

РОЖДЕНИЕ ПРИБОРАВыпущена первая опытнопромышленная партия первого в стране бытового кассетного переносного видеомагнитофона «Томск». Три года над его созданием работали ученые ряда вузов, научно-исследовательских институтов, конструкторских бюро. Главный конструктор видеомагнитофона Н. Г. Прядильников говорит, что создать столь сложный в техническом отношении аппарат позволило наличие в Томске ученых и специалистов- во всех необходимых областях: электронике, автоматике, электромеханике, видеозаписи.И вот — опытно-промышленные образцы. Видеомагнитофон «Томск» заключен в красивый удобный корпус, очень компактен, легок и работает в любом положении. С  его помощью можно производить записи с любого телевизионного приемника как в черно-белом, так и цветном изображении и воспроизводить затем их на экран любого телевизора.Первые партии видеомагнитофонов будут продаваться организациям и предприятиям. В частности, они найдут широкое применение в районах с неуверен

ным приемом телевизионных программ, на судах, самолетах. Имея набор кассет с фильмами разной тематики, можно фактически создать свое автономное телевидение. Причем видеомагнитофон работает как от своего источника питания (аккумулятор), так и от сети.Когда начнется продажа видеомагнитофонов населению, будут открыты гарантийные ' мастерские по установке и наладке аппаратов, а также пункты продажи и обмена кассетных телефильмов.Планируется укомплектовать видеомагнитофон - видеокамерой, которая также разработана в Томске в институте автоматизированных систем управления и радиоэлектроники. Тогда ■ возможности аппарата еще более расширятся. Видеокамера позволит записать или, выражаясь языком кинематографистов, «заснять» на магнитную ленту любой эпизод, фрагменты туристического похода, путешествия и даже создать игровой любительский телефильм.Сейчас идет подготовка к серийному производству бытовых видеомагнитофонов «Томск». К. РОШ НИЧ.

«Когда бегущая 
комета...»Кометы — редкие гостьи на земном небосклоне. Об очередном визите такого космического тела астрономы узнают из справочников и заранее готовятся к встрече. На этот раз комета появилась неожиданно. Она была «незнакомкой». Время ее открытия — сентябрь 1975 года.Сначала комету «Веста-75» можно было наблюдать только в Южном .полушарии. В небе Северного полушария она стала видна, когда уже обошла вокруг Солнца и направилась в обратный путь. Это было в начале марта.В обсерватории университета в ясные ночи всегда работают наблюдатели, и, естественно, они стали искать небесную гостью. Но комета появлялась утрам в дымке, потом вставало солнце, и обнаружить ее было трудно. Первым увидел ее лаборант Саша Морозов — в бинокль.В некоторых районах страны «Веста-75» была видна очень яркой и появлялась даже днем. У  нас же в Томске невооруженным глазом ее мог заметить только осведомленный наблюдатель. Две недели каждую ночь в нашей обсерватории ждали появления кометы. Михаил Романович Федянин наблюдал также покрытие звезд Луной. У  других бы- s ла своя астрометрическая тематика. Но каждое утро мы выходили к большому телескопу ради кометы, фотографировали ее. Лучшие снимки опять же получились у Саши Морозова.При исследовании комет очень важны любые данные. тем более, когда такая «гостья» появляется перед нами в первый .раз. Томские наблюдатели надеются, что их снимки и записи принесут пользу.

А . К АН ТОРОВ, 
астроном.

Н А  СН ИМ КЕ: лаборант НИИ ПММ Александр 
Морозов у телескопа. Фото В . Данилова.
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ВЬЕТНАМСКАЯ МЕДАЛЬ-НЕФТЕРАЗВЕДЧИКУИгорь Петрович Юдин в Васюгане появился восемнадцать лет назад, когда здесь только начали закладываться буровые. По специальности он механик, занимается эксплуатацией буровых станков, монтажом бурового оборудования. В Западной нефтеразведочной экспедиции не найти такого объекта, куда бы не был вложен его груд.

В 1974 году Министерство геологии С С С Р  направило Юдина с группой специалистов во Вьетнам — помочь геологам братской социалистической страны в монтаже бурового оборудования. Для Демократической Республики Вьетнам это было нелегкое время восстановления разрушенного многолетней войной хозяйства. Юдин и его товарищи не

давали громких обещаний, но сделали в срок все, что было обусловлено взаимным договором. В апреле 1975 года монтаж бурового оборудования был закончен и командированные вернулись на Родину.И вот в коробочке, обтянутой красным сафьяном, лежит медаль. На ней — красный флажок, кирпичная стена. Посередине медали

по-вьетнамски написано: «Дружба народов». В удостоверении, выданном вместе с медалью, говорится: «Юдин Игорь Петрович награжден за помощь в строительстве социализма в Демократической Республике Вьетнам».Сейчас Игорь Петрович —• начальник вышкомонтажного цеха Западной разведочной экспедиции. ■
Т. КУРИЛ О ВИ Ч.

П У Л Ь С  П О И С К Й

или Индонезии?..Я знакомлюсь с одним из выпускников-56. Георгий Ш |пиро. Спокойный внимательный взгляд, серебром просвечивает борода.— К Северу привыкаешь быстро, — улыбается он. И
И в. каждом из них — пульс поиска. Искали коренные выходы руд в Батагане и «ныряющи?» россыпи на побережье'моря Лаптевых.А  первооткрыватели уходят дальше. Но люди помнят их имена. Среди перво

открывателей и выпускник пятьдесят шестого года Михаил Галкин.'Открытое им в Якутии месторождение названо его именем.Открытия геолога... Они совершаются не только в маршрутах. Слова профессора Ивана Кузьмича Баженова проникнуты гордостью за свою ученицу. Александра МанаеЕа — петрограф, кандидат наук, заведует ми- нералого - петрографической лабораторией университета. Когда геологи Западно-Сибирского управления обнаружили месторождение дав- сонита — ценного, богатого алюминием минерала, нужно было разработать надежный метод его диагностики и комплексного изучения. Такое задание получила ла

боратория А . Манаевой. И метод был разработан.Сегодня профессия геолога стала поистине универсальной. Геолог составляет карты и исследует научные проблемы, руководит поисковой партией и многотысячным производственным коллективом, как начальник Красноярского геологического управления Виктор Неволин. Геологи этого управления открыли за пятилетку более 50 месторождений полезных ископаемых. Это — весомый вклад в развитие Красноярского края— крупной индустриальной площадки страны.С дипломами Томского университета в Красноярском управлении трудятся сотни инженеров-геологов.
А . ГО Н ЧАРЕН КО .

Н о в о с т и
культуры

Ш Е Ф Ы  
В ИЛЬИНКЕ

Давняя д руж б а  сущ ествует 
м еж ду э ксп л уа та ц и о н н о -те хн и 
ческим  узлом связи  А син овско - 
го  района и ж и тел ям и  сам ого 
отдаленного села И л ьинки  
совхоза «Ф и л им оновски й» . На 
д н ях  шефы из ЭТУСа побы вали 
в го стя х  у  свои х  друзей . Они 
рассказали  о своей работе, о 
планах на будущ ее, узнали  о 
труд о вы х  делах ильинцев.

По традиции  в закл ю чение  
встречи  шефы показали  ко н 
церт. В репертуаре были пес
ни, тан цы , чтение стихов . Го
рячие  аплодисм енты  вы пали 
на долю  квартета  га рм о ни й , 
ко то р ы й  исполнил песню  «Ко
ро бей ники » , и вока льн о -ин ст
рум ентального  ансамбля.

Л. ДОРОГИНА.

Л И  А К  А  
0  « Ц Е Х Е  К У Л Ь Т У Р Ы »

М етодический  каб ин ет  обла
стн о го  упр авл ени я  кул ь тур ы  
издал пл а ка т  — «Соизмеряя 
ш а г с делами лесорубов». в 
нем обобщен о п ы т  работы  ка - 
т а й ги н с ко го  Дома кул ь тур ы  
В е р хн е ке тско го  района . В пла
кате  расска зы вается  о работе 
К а т а й ги н с ко го  л еспром хоза в 
девятой пя ти л етке , о  том , к а к  
лесорубы  П р ике тья  начали но
вое пятилетие , а т а кж е  о роли 
ра ботн иков  Дома ку л ь ту р ы  в 
ж и зн и  пр ед пр ия ти я . С екре
тарь  п а ртко м а  Е. Потрепалов 
р а сска зы вает  о том, что «цех 
кул ьтур ы »  является хорош им  
п о м ощ н и ком  п а ртий н ой  о р га 
низац ии  в реш ении всех хо
зя й ств е н н о -п о л и ти ч е ски х  за 
дач. Х орош о оф ормлены уго л - 
ни трудовой  славы , социал и
сти ч е ски е  обязательства, с по
м ощ ью  р а б отн иков  Дома ку л ь 
тур ы  ре гул яр но  подводятся 
и то ги  соц иа л истическо го  со
ревнования. Стали традицией  
вечера в честь  передовиков 
производства и ветеранов т р у 
да. О пытом своей работы  де
лится д ир екто р  Дома кул ь тур ы  
Р. М. М онархова.

П л акат рассы лается во все 
дома ку л ь ту р ы  и кл уб ы  лесо
заготовителей.

О. ПЕТРОВ.

ТВОРЧЕСТВО
Д Е Т Е Й

В К р и вош е ин ском  районном  
Доме кул ь тур ы  о ткры л а сь  вы 
ста вка  д е тско го  творчества. В 
ней п р ин я л и  участие  ребята из 
м н о ги х  ш кол  района. Среди 
э ксп он атов  немало и нтер есны х 
работ, т о н ко  и м астерски  вы 
п о л не нн ы х. Больш им успехом  
у  посетителей вы ставки  поль
зую тся  поделки  из дерева, ко 
торы е показал и  ребята из Ж у 
ко в ско й  восьмилетней ш кол ы . 
К р у ж ко в ц ы  Белобугорской
средней ш кол ы  сделали м ино
искатель . Действие его  ребята 
проверили, ко гда  проходила 
д етская военизированная и г 
ра «Зарница». М иноискатель  
б езотказно  нащ упы вал  «ми
ны». Белобугорские ш ко л ь н и 
ки  представили т а к ж е  и зго 
товленны й ими реф лексомер 
— прибор, ф и кси р ую щ и й  с ко 
ро сть  р е акц и и . Всем по нр ави 
лась резьба по дереву по мо
тивам  р у с с ки х  народ ны х с ка 
з о к  ребят из П етровской  вось
милетней ш колы .

С. ЧЕРНОУСОВ.

НА Т А Ш К Е Н Т — Е Ж Е Д Н Е В Н О
С завтраш н его  д ня в о зо б н о вл яю тся  р е гу л я р 

ные полеты  сам ол етом  «АН-24» по  м а рш р уту  
Том ск —  Таш кент и о б р атн о . О ни  б уд ут  п р о х о 
дить е ж е д н е вн о . С ам олет станет вылетать из 
Том ска  р е й со м  №  3397 в 08.35, делать п о сад ки  в 
С ем ипалатинске  (с 11.05 до  11.50), А л м а-А те  (с 
14.15 д о  14.58) и п р изем л я ться  в Таш кенте в 
17.23. В об ратны й  путь р е й с о м  hJ° 3398 с е р е б р и 
стый лайнер вы летит в 18.25. О н  сделает посад ки  
в А л м а -А те  (20.40— 21.30), С ем ипал атинске  (23.50 
—  00.35) и вернется  в Т о м ск в 02.45 сл е д ую щ е го  
дня. Врем я м о с ко в с ко е .

Л. МЕНЬШИКОВА.

ПЕРЕД НОВЫМИ МАРШ РУТАМИ
Туристы  завода м а те м атически х  м аш ин  о т кр ы 

ли весенне-летний  сезон . К ол л ективы  цехов и 
отделов пр ед пр ия ти я  вы ставили ко м а н д ы , ко т о 
ры е  приняли  участие в со р евн ован и ях . 114 ч е л о 
век состязались в ум е н и и  р а зж е ч ь  ко сте р , завя
зать кр е п ки й  узел , поставить и соб рать  палатку, 
в знании  то по гра ф ии . Все это н е о б хо д и м о  тур и 
сту в поход ах. О б суж д а ю тся  новы е м а рш р уты , 
готовится  сн аря ж ен ие .

С ам ой техничной  и бы стр ой  оказалась ком ан да  
отдела СКВ.

Г. АНДРЕЕВА.

С Н И М А Е Т  « П Л И  -  Ф И Л Ь М
На ф акультете  ф и зи ч е с ко го  воспитания п е д ин 

ститута создана кин о ф о то л а б о р а то р и я , ко то р о й  
р уко в о д и т  старш ий преподаватель А . А . П етров. 
З десь у ж е  снято  н е ско л ь ко  лент на спортивны е 
темы  —  о техн и ке  пе р е д в и ж е н и я  на лы жах, о 
летних и зи м н и х  л а герн ы х  сборах , на ко то р ы х  
трен и р ую тся  и учатся студенты  ф акультета. Еще 
одна работа л аб ора тор ии , в ко т о р о й  активно  с о 
тр уд н и ч а ю т  студенты , по свящ ена  и нститутской  
худ о ж е стве н н о й  сам од еятел ьности . С ейчас го то 
вится сю ж е т, п р о п а га н д и р ую щ и й  ф акультет.

Ф о то р а б о ты  участни ков  лаборатории ' заняли 
пе р во е  м есто  на инсти тутской  вы ставке .

А. АЛЕКСАНДРОВ.

ЧТО МОГУТ НАШИ РУКИВ Доме культуры Асиновокого лесопромышленного комбината открыта выставка произведений народных умельцев. На стендах размещены работы многих тружеников города и района, но самое большое место отведено хозяевам выставки — деревообделочникам. Это не удивительно. Многие на предприятии увлекаются жи- веписью, чеканкой, графикой, мозаикой и другими жанрами декоративно-прикладного искусства. Работник экспериментально-художественных мастерских комбината Михаил Здоров пишет пейзажи, натюрморты, изготовляет из бересты шкатулки, орнаментированные туеса, выжигает по дереву. Несколько его работ экспонируется сейчас в Суздальском музее народного творчества, другие побывали на выставках в Москве и Томске. Внимание посетителей привлекают инкрустации, чеканка и резьба по дереву, выполненные В. Г. Тороповым. Всегда многолюдно у стенда, где выставлен сувенир «Книга» — резное деревянное блюдо. Великолепны инкрустации А . М. Коломияа, поделки из клепки столяра — ветерана Л’ПК И. П. Ищенко. У  следующего стенда вы словно попадаете в сказку. Вот парит над сценой грациозная балерина, а вот — Волк из мультфильма «Н у, погоди!». Бегут зайцы, олени, летят орлы, грозно смотрят львы. И все это — корни деревьев, в которые умелый резец самодеятельного скульптора В. П. Свириденко вдохнул душу.На выставке представлены также выжигание по дереву, вышивка и многие другие жанры прикладного искусства.
Б. КЛИМ Ы ЧЕВ.

В П У Т Е Ш Е С Т В И Е  ПО В О Л Г ЕВ минувшем году на реках Волжского бассейна отдыхало более девятисот томичей. Они познакомились со многими городами, памятниками истории и культуры. Видимо, отдых им понравился. Об этом говорят и письма, что все чаще и чаще приходят из Томской области в адрес Московского бюро путешествий.«...М ы  с женой хотим провести свой отпуск по туристской путевке на Волге. Много слышали о -том, как привлекательна такая поездка», —- пишет Н. Коновалов, инженер объединения «Сибцабель». Ему вторят сотни его земляков.Туристский сезон открывается в день рождения В. И. Ленина — 22 апреля. Такова традиция. Он начнется рейсом флагмана речного флота дизель-электрохода «Ленин». Четыреста тридцати туристов отправятся в путешествие по маршруту

Горький — Астрахань Москва. Протяженность рейса около шести тысяч километров. Вслед за флагманом из Москвы в Астрахань уйдут комфортабельные трехпалубные теплоходы «К . Маркс», «Д. Донской», «Ст. Разин», «В . Чкалов», «Илья Муромец». Примет на свой , борт путешественников и новое пассажирское судно «В . Суриков», где туристам будут предоставлены двух- и трехместные каюты с кондиционированным воздухом.Большой 'интерес, надо полагать, вызовут рейсы на специальных туристских пароходах из Москвы в Ростов-на-Дону, Пермь, Уфу и другие города. Туристы посетят памятные места Ульяновска и Казани, связанные с жизнью и деятельностью В. И. Ленина.Зеленые стоянки... Туристы обычно так называют пляжи и лужайки. Что ж, и

они будут в полном распоряжении отдыхающих. А  любители-рыбаки смогут поси- деть с удочкой.Многие отправятся нынче по кольцевому десятидневному маршруту Москва — Горький — Москва. Он проходит по трем рекам: Моск- ва-р.еке, Оке и Волге. Ж елающие посетят родное село Сергея Есенина — Константиново. В Рязани, Ярославле, Касимове, Муроме путешественники познакомятся с известными памятниками русской старины. Если хотите принять участие в путешествии, обращайтесь с письмом или телеграммой по адресу: Москва, K-I, бюро путешествий. Л . Ш ВА РЦ , 
методист - консультант 
Московского бюро путе

шествий.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

3 апреля. П ервенство РСФСР 
по худ о ж ествен н ой  ги м н а сти ке(полуфинал).Начало — в 11 и 17 часов.ТЕАТР

3 апреля — спектакль «Са
мая счастливая».Начало — в 19 час. 30 мин.

ш ш

СЕ ГО Д Н Я
В К И Н О ТЕАТ РА Х: 

«РОДИНА»
"орожане» — 9, 12-40, 14-20.
0, 18-30, 20-20, 22. «Честное 
шебное» —  10-50.
имени М. ГО РЬКОГО
Не оставляй меня одну» —
1, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,
0 20-20, 22. «Яд в стакане» 
9. 10-50, 12-40, 14-30. 16-2.0,0 20, 21-50. Зал кинохрони- 

«На X XV съезде КПСС»зцвыпуск)—9. Документаль-1 фильм «И все-тани я ве-
..» (две серии) — 11-10. 13-20, 
!0, 17-40, 19-50. «Ко мне,
«тар!» (художественный
1ЬМ), «С отруд н и к у го л о вн о го  
ы ска» — 22.

«ОКТЯБРЬ»
Яд в стакане»  — 9, 10-45,
30. 14-15, 16, 17-45. 19-30,

21-10. «В ы стрелы  в М ариенба- 
де» — 9, 12, 13-30, 15. 16-30, 18, 
21-30. «Без права на ош иб ку»
— 19-30. «П ознанские  соловьи»
— 10-30.

имени И. Ч ЕРН Ы Х
«Не оставляй  меня одну» —

9-50, 13-10, 14-50, 16-30, 18-10,
19-50, 21-25. «Операция «Коб
ра» — 11-30.

«СИБИРЯК»
М ул ьтсб орн и к № 43 — 9-20. 

«Д еревенский  детектив» — 
19-20. «Калина красная»  — 11.
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
М ул ь тсб о р н и к № 31 «Федо

ри н о  горе» — 9, 10-20, 11-40.
« П узы р ь ки »  — 13, 14-30. «Ро
га ты й  бастион» — 16, 17-40,
19-20 21.

Д ВО Р ЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
«А ВА Н ГАР Д »

«М аугли» — 15. «К ор отки й  
о тп у с к»  — 17, 19, 21.

Д ВО Р ЕЦ  КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗА В О Д А
«П оследний патрон» — 19-30. 21-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИ БК АБЕЛ Ь»

«Н евероятны е п р и кл ю че ни я  
итальянцев в России» — 17,
18-50, 20-30.

КЛ УБ
Ж ЕЛ ЕЗН ОДО РОЖ Н ИКОВ

«Прерия» — 15. 17.

Т В
СУББОТА, 3 апреля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА9.20. Цв. Программа мульт

фильмов. 9.40. Цв. «Хочу  ̂ все знать». 9.50. Цв. «АБВГДейка». •10.20. Цв. «Содружество». Телевизионный журнал. 11.00. Новости. 11.10. Фильм — детям.' «Великий укротитель». («Бела- русьфильм»). 12.20. Цв. «Здоровье». Ведет Ю. Белянчикова.12.50. Цв. «В мире животных». Ведет журналист В. М. Песков.13.50. Цв. «Бостонские контрасты». Премьера документального телефильма. Автор — Вал. Зорин. 14.20. Цв. '«Впервые на экране ЦТ». Д. Патрик. «Странная миссис Сэвидж». Спектакль Московского академического театра им. Моссовета. 17.00. «Время». 17.40. Цв. «Хореографические миниатюры». Передача из Ленинграда.18.10. Цв. Международные соревнования по спортивной гимнастике на приз «Москоу ньюс». Передача из Дворца спорта Центрального стадиона им. В. И. Ленина. 18.50. Цв. «По вашим письмам». Музыкальная программа. 19.30. «Поэзия». В. Солоухин. 20.00. Новости. 20.15. Цв. Концерт Государственного Северного русского народного хора. К 50-ле- тию коллектива. 20.55. «Рассказы о художниках». В. Фаворский. 21.25. Цв. Экранизация литературных произведений. «Гранатовый браслет». 23.00 — 23.30. «Время».
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК18.00. Фильм — детям. «Ласточка с острова Туманный». Телевизионный фильм.- 18.30. «За безопасность движения». Ведет передачу старший инспектор ГАИ 3. Г. Абрамова.18.50. «По ту сторону добра». Научно-популярный фильм.19.10. «Наши гости». Играет лауреат < международных конкурсов В. Камышов. 19.45 —21.20. «Москва, любовь моя». Художественный фильм. (СССР — Япония. 1974 г.).

Областной театр куколежедневно новый спектакль 
«Н ЕСН О СН Ы Й  
СЛ ОНЕНО К».,  Начало — в 11 и 13 час. 30 мин.Касса — с 10 до 13 час. 30 мин.

Томсктрансагентству срочно требуются на постоянную работу: грузчики, дис
петчеры, кассиры. Оплата по соглашению.Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по трудоустройству, или пер. Нахимова, 10, телефон № 4-20-81.

КОНЦЕРТНЫ Й ЗА Л  Ф ИЛАРМ ОНИИ5 апреля
С О Н А Т Н Ы Й  В Е Ч Е РИсполнители: лауреат V  Международного конкурса им. Чайковского
Борис П ЕРГАМ ЕН Щ И К О В(виолончель),лауреат Международного конкурса им. Энеску 

Анатолий УГО РСК И И  (фортепьяно).В программе: Дворжак, Брамс, Бетховен.6 апреля
В Е Ч Е Р  В О К А Л Ь Н О Й  

И  Ф О Р Т Е П Ь Я Н Н О Й  М У З Ы К ИИсполнители: солисты «Москонцерта»
Манна П РО ХО РО ВА  (меццо-сопрано),
Галина О ВАКИ М О ВА  (фортепьяно).В программе: произведения русских и зарубежных композиторов, русские песни, романсы.Начало — в 20 часов.Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 часов.

Томское тароремонтное предприятие предлагает изготовление посылочных ящиков на дому. Обеспечиваем материалом и сырьем с доставкой на дом. Оплата за изготовление ящика согласно договоренности.Здесь же требуются: заместитель директора, рабочие 
на ремонт и переработку деревянной и картонной тары (мужчины и женщины), водитель автопогрузчика и временно секретарь-машинистка, инженер по труду и техни
ке безопасности. За пенсионерами сохраняется пенсия 100 процентов. На работу и с работы доставка служебным автобусом.Обращаться по адресу: г. Томск, ул. Мичурина, 108, телефоны Мв№ 5-07-73, 5-04-26. Проезд автобусов № 3-а до остановки «Тароремонтное предприятие», или пр. Ленина, 151-а, в городское бюро по трудоустройству

Томской городской санэпидстанции требуется заме
ститель главного врача по административно - хозяйственной части.Обращаться по адресу: г. Томск, ул. Нахимова, 98-а, телефон № 4-21-37.Коллектив кафедры «Технология строительного производства» Томского инженерно-строительного института выражает глубокое соболезнование ассистенту кафедры Б. В. Крупеникову по поводу смерти его отца

КРУПЕН ИКО ВА 
Владимира Ивановича.

Ресторан «Сибирь» вто-. рично сообщает, что на постоянную работу требуются: 
буфетчицы, гардеробщицы- 
швейцары, грузчики, офици
анты, ученики официантов, 
мойщицы посуды, уборщи
цы.Обращаться: г. Томск, ресторан «Сибирь», телефон № 2-57-66.Яслям-саду № 13 требуются прачка, дневные няни.Обращаться: г. Томск,ул. Карташова, 45, к заведующей.

При Томском областном совете по туризму и экскурсиям работает прокатный пункт туристского снаряжения. Здесь можно получить лыжи, рюкзаки,' палатки, ледобуры, спальные мешки, туристские ботинки и другое снаряжение. Оплату можно производить за наличный расчет, а также перечислением через банк. Срок проката не ограничен.Пункт проката расположен по адресу: г. Томск-50, пл. им. В . И . Ленина, 6, тел. № 2-45-33. Время работы — с 10 до 19 час.

Коллектив Томского научно-исследовательского института курортологии выражает глубокое соболезнование доктору географических наук,' руководителю лаборатории В. И. Русанову по поводу смерти его матери
РУСАНОВОЙ

А н ны  Д м итриевны .

Коллектив ПМК-3 «Союз- томекмелиорации» выражает глубокое соболезнование начальнику ПМК-3 Ф. Я. Казакову по поводу смерти егц отца
КАЗАКО ВА

Я кова П рокопьевича.
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